

(市長) 教育委員会は、一般行政より独立した行政機関であり教育委員会に係る予算案、条例案等市長部局と連携をこれか

（教育長）教育の目的は人格の完成を目指し、心身ともに健康な国民の育成を期す。個人的な価値判断や特定の党派的、宗教的影響から中立性、安定性、継続性を確保し、自治体の長から機関として教育委員会はあると思う。

（市長）教育委員会は、一般行政より独立した行政機関であり教育委員会に係る予算案、条例案等市長部局と連携をこれか

（教育長）教育の目的は人格の完成を目指し、心身ともに健康な国民の育成を期す。個人的な価値判断や特定の党派的、宗教的影響から中立性、安定性、継続性を確保し、自治体の長から機関として教育委員会は



▲弁財子供クラブのもちつき



平野 泰造

## 教育行政関連を問う

**市長**

小城市の教育、人づくりは、うまくいっている



香月チエミ

## 見通しが良い交差点の事故対策を

**市長**

地区、市、警察との協議の場を設け改善する

（市長）教育委員会は、一般行政より独立した行政機関であり教育委員会に係る予算案、条例案等市長部局と連携をこれか

（教育長）教育の目的は人格の完成を目指し、心身ともに健康な国民の育成を期す。個人的な価値判断や特定の党派的、宗教的影響から中立性、安定性、継続性を確保し、自治体の長から機関として教育委員会は

（市長）市長と語る会でも以前から結構発生しているとして問題提起された。まず朝方の通勤道路として非常に交通量が多い。次に見通しが良いために、スピードを出し、停止線はあるが停止を怠り、一瞬の油断の中で交差点に突っ込むという傾向がある。

（教育長）教育の目的は人格の完成を目指し、心身ともに健康な国民の育成を期す。個人的な価値判断や特定の党派的、宗教的影響から中立性、安定性、継続性を確保し、自治体の長から機関として教育委員会は



▲見通しが良いのに事故が多発する現場（長神田）

（教育長）教育行政の中立性と安定性の確保について教育長の考えは。教育委員会再編や不要論等の発想に対し市長の考えは。

（教育長）教育の目的は人格の完成を目指し、心身ともに健康な国民の育成を期す。個人的な価値判断や特定の党派的、宗教的影響から中立性、安定性、継続性を確保し、自治体の長から機関として教育委員会は

（教育長）今回のアンケートは0件であった。いじめはどこにでも起こることと認識し、いじめに特化した教職員の研修を行なう。いじめは刑事案件として告訴されることがあると通じて周知し、保護者にも周知したい。

（教育長）学力向上は、各校結果を分析し、個別の補充学習や教育課程を工夫する。ICT教育環境を整える。家庭学習の充実が不可欠である。

（市長）市長と語る会でも以前から結構発生しているとして問題提起された。まず朝方の通勤道路として非常に交通量が多い。次に見通しが良いために、スピードを出し、停止線はあるが停止を怠り、一瞬の油断の中で交差点に突っ込むという傾向がある。

（市長）地区、市、警察との協議の場を設け改善する

（市長）警察との協議の場を設け改善に向けて対応する。

### ○文化財の保護について

（市長）市道長神田・甘木線長神田・立物線及び久米・高田農道1号線、高田・長神田農道2号線と交わる南北道路の交差点で、交通事故発生が非常に多い。その特徴と具体的対策は。

（市長）市道長神田・立物線及び久米・高田農道1号線、高田・長神田農道2号線と交わる南北道路の交差点で、交通事故発生が非常に多い。その特徴と具体的対策は。

（市長）地区、市、警察との協議の場を設け改善する

（市長）地区、市、警察との協議の場を設け改善する

（市長）地区、市、警察との協議の場を設け改善する



上瀧 政登

## 牛津公民館の改築は始めるのか

教育長

牛津公民館改修検討会を開催し協議していく

答  
(市長)  
現議会棟

現在議会棟として利用している牛津公民館は本庁方式により、元に戻して牛津公民館として活用することになる。

しかし築31年経過し老朽化が進んでいるうえに牛津庁舎が解体された後に周辺の土地の全体的な活用を考え、町民の願である牛津公民館の位置を考え、新築した方がいいのではないか。



▲改築が予定される牛津公民館

のパチンコ店跡地等は第Ⅱ駐車場として活用したい。現公民館は利活用の要望があれば示していただきたいが借地の部分について返還に応じていただければ利用する為の道路は堤防上の道となる。

を牛津公民館に戻し改修することについて検討会で協議し中身は詰めてもらいたい。

問 桜楽館におけるふれあいサロンは週3回、月、水、金と行われている。介護予防、また引きこもり防止という観点からもいい効果をあげている。来年度から週1回になるといううわさが利用者の方に広がっている。本当に広がっている。本当か。

問 桜楽館におけるふれあいサロンは週3回、月、水、金と行われている。介護予防、また引きこもり防止という観点からもいい効果をあげている。来年度から週1回になるといううわさがあつた。本当に広がっている。本当か。

答 (市長) 来年度から週3回のうち2回は現在の内容で開催し、もう1回は午前中を自主運営として、午後からは運動機能を多目に取り入れた内容にしたい。週3回の開催は維持していく。

答 (市長) 牛津庁舎跡地については本庁舎は解体する。現議会棟を改修し牛津公民館として活用する。緑地帯を作り駐車場とする。北側の駐車場は借地となっているので返還したい。国道南



▲ふれあいサロン



市丸 典夫

## ふれあいサロンの方向性は

市長

週3回の開催は維持していく

小城公園高質化事業の中で茶屋はどうする

自治区公民館建設補助金について

問 設計、施工において市内業者を優先すべきでは。

問 国のほうから補助金がカットされた。茶屋事業の今後の方向性、考え方。

答 (市長) 民間事業者への支援策である戦略補助金が25年度から廃止になる。しかし駐車場や公園周辺の高質化事業は計画どおり実施する。何らかの形で茶屋の整備も考えていく。

答 (市長) 牛津庁舎跡地の将来的な改築を考え再検討したらどうか。



**水路工事の農家負担  
は公平にすべきでは**

3つの事業で水路工事されているが農家負担は公平ではない。排水重要な排水機場への排水



▲改修が進む水路

**問** 3つの事業で水路工事されているが農家負担は公平ではない。排水重要な排水機場への排水

（市長）芦刈の核づくりの交付金事業も終わり、開通後どうなるか平成25年までに土地利用計画を定めたい。

**問** 交通の要所となる江北芦刈線・沿岸道芦刈インター沿線は通りすがりの道路にならぬよう、改善策、企業誘致などされているか。

**答**

（市長）芦刈の核づくりの交付金事業も終わり、開通後どうなるか平成25年までに土地利用計画を定めたい。

（市長）芦刈の核づくりの交付金事業も終わり、開通後どうなるか平成25年までに土地利用計画を定めたい。



下村 仁司

## 江北芦刈線・有明沿岸道開通後の沿線の姿は 市長 土地利用計画策定中である

（市長）芦刈の核づくりの交付金事業も終わり、開通後どうなるか平成25年までに土地利用計画を定めたい。

路など、基準を作り応益負担で農家負担は公平にすべきではないか。

（市長）市のほうで水路の状況、機能などをしっかりと把握して国県に状況説明し判断させる。

（市長）市長は4年間の任期中に、いろいろと施策に取り組まれています。もちろん全てが順調にいっているわけではありませんが、企業誘致の条件整備である工場団地の整備、小中学校の校舎建築及びICT授業推進のための機器の導入。また、健康増進については、高齢者、乳幼児をはじめとした予防接種助成事業、さらに女子中学生を対象とした子宮頸がん予防接種助成事業は他市に先駆けて取り組まれました。しかし、4年前に所信表明で述べられたことについても、まだ残された課題問題も山積しています。そこで、江里口市

（市長）私は、2期目の公約として、スローライフで小城市的魅力の創造、企業誘致で雇用と経済の促進、行政改革の取り組み、農業の新ブランドの確立、そして、住みたくなるまち小城市の促進の5つの公約を掲げていました。私は自体は、まだ

まだこの小城市に対するいろんな思い、課題、その取り組み方、小



深川 高志

## 次期市長選挙に 出馬の意向は 市長 热い情熱を持つて 再度手を挙げる

（市長）私は、2期目の公約として、スローライフで小城市的魅力の創造、企業誘致で雇用と経済の促進、行政改革の取り組み、農業の新ブランドの確立、そして、住みたくなるまち小城市の促進の5つの公約を掲げていました。私は自体は、まだ

まだこの小城市に対するいろんな思い、課題、その取り組み方、小

城市に対して本当にまちづくりを取り組んでいくうという熱い思いというのが衰えておりません、



小城市

問 最終的なエリアの確定によりエリア内外での加入負担金と使用料に不平等性はないのか。

答 総合的検討によってエリア区分をしており市全体の受益者負担金

問 事業着手年度と年次計画はどう考える。

答 25年度から事業着手し年次50基の設置を計画している。

問 公共下水道エリア外の対象戸数とその対応はどう推進していくのか。

答 対象戸数は1,541戸、整備方法は市町村設置型の浄化槽設置で推進していく。

問 スポーツ振興について

答 全体的な見直しも必要と感じている、全国大会出場時の回数等々、今後、育成面を考慮して検討して行きたいと思う。



中島 正樹

## 下水道計画の最終的な確定は

市長 公共下水道エリア外は市町村設置型整備



学校野球部

▶軟式野球九州大会出場を果たした小城中

る。

▶2期目の公約



を統一する事については公平性は十分保てていると考えている。

問 2期目の公約として「江里口秀次の目標す未来」ということで5項目のマニフェストを上げおられたがその成果は。

答 (市長) 1項目の「スローライフで、新しい小城の魅力を創造」はB級グルメのマジエンバ等や小城市の宣伝隊又情報発信等々で内外にPRさせてもらつた。

2項目に「企業誘致で雇用と経済を促進」については工業団地を着手、現在1社誘致した。今後イメージが上がるという企業の誘致を進め

3項目として「行政改革」は79項目の改革案を掲げているが、完全に着手して完了した部分と現在着手中の部分がある。引き続き行政改革に努めてまいりたい。

4項目の「農業の新ブランドの確立」ですが耕作放棄地の再活用と農作物のブランド化は耕作放棄地の再整備は現在4・5へクタールでまだ十分でない、今後はさらに進めていく。また地域の6次産業化を目指す。

5項目の「住みたまぐらまち小城の推進」は環境的に恵まれており定住促進等々の事業を行っている。この定住については土地利用計画等をしっかりつくつて推進していく。



樋渡 邦美

## 今後の課題は

市長 小城市総合計画に基づき取り組んできた



江島佐知子

## 授産場は民営化できないか

**市長** 民間活用について  
部内でも検討中



▶授産場での作業風景

**問** ①授産場の現状は。  
②全国、県内の状況。  
③市内には、作業所のノウハウを持った社会福祉法人やNPO法人が複数あるが、活用できなか。

賃金、材料費など約2,400万円。  
②全国で21カ所あるが、市町村で運営しているのは6カ所、あとは社会福祉法人が運営している。

県内は小城市だけ。  
③建物や機会の老朽化など課題もあるが、部内でも検討している。民間からの打診もある。

**答** (福祉部長) ①生活保護の被保護者のための施設だが、利用者は障害者が多い。職員は正規1名、嘱託3名、日々雇用6名で運営。箱製品などの売上約1,200万円、一般会計からの繰り入れ約1,300万円、支出は人件費、

**問** ①中心市街地活性化ソフト事業の効果は。  
②継続的なフォローは十分か。

**答** (建設部長) ①朝市、空き店舗対策、チャレンジ企業家支援など実施、市民からの発案も出てきている。  
②市民協働の意識を持つて進めていく。



▲松本浄水場（小城市水道事業）

**問** 料金改定の基本方針と利用者への周知、徹底は。

見込んでい る。

○山間山麓地帯の農業経営維持のための基本的考え方。

### その他の質問

**問** 小城市水道事業における、料金改定について、改定に至った経過と理由。

**答** (市長) J.Aビバレッジ小城工場の完全撤退による、受取利息の金利が大幅な低下をし、今後の水道事業の財政計画では、現行料金のまままだと平成26年度以降は赤字となると見込んでい る。

**答** (水道課長) 将来の退による工場用料金の減と給水人口の減少など施設更新費用の確保など水道事業の健全運営を確保できる範囲での改定で、全体の平均で8%の改定予定である。なお改定の時期は平成25年5月分より。利用者には、広報紙や、各戸へお知らせの配布を行う予定。

**市長** 改定は、将来も安定的な水道事業維持のため

**小城市水道事業料金改定について**



光岡 実

答　（市長）①深川家住  
宅の活用は、地権者  
と折り合いがつかず断  
念。大型テナントミック  
ス施設整備事業、小城公  
園おもてなし茶屋事業、  
羊羹センター、観光物産  
館の運営事業、観光物産  
館、フォーマーズマー  
ケット整備事業について  
は、戦略補助金が廃止さ  
れ予算が全くつかない状

答　（市長）③市民と一緒に  
事業に取り組む  
ということは、  
我々も十分認識  
をしている。

問　小城市中心市街地活  
性化基本計画は。  
①株式会社まちづくり小  
城の主な事業の見通しと  
対策は。  
②市民交流プラザ整備事  
業と小城公民館は。  
③平成19年に認定された  
山口市の例。



▲2軒の茶屋のうち1軒はすでに立ち退き

答　（市長）①JRとの  
計画協議が終わり実  
施設計に着手、平成25年  
度着工、26年度完成。  
②現在実施設計中、工  
事着工平成25年度、完成  
平成26年度。  
③基本設計3月終了。  
設計完了来年の9月。完  
成予定は、26年度。

答　（市長）  
市民が気軽  
に利用で  
き、地域に応  
じた施設運営



松尾 義幸

## まちづくり小城の 事業見通しは

市長

ハード事業からソフト事業に  
転嫁する

○非正規職員の増加と処  
遇改善について  
○牛津砥川～石工の里の  
保存活動について

### その他の質問

問　平成21年6月認可を  
受け、26年度までの  
事業になつている。3事  
業の進捗状況は。

①JR小城駅周辺整備  
事業。

②小城公園高質化推進  
事業。

③まちなか市民交流プ  
ラザ（仮称）

答　（市長）①JRとの  
計画協議が終わり実  
施設計に着手、平成25年  
度着工、26年度完成。  
②現在実施設計中、工  
事着工平成25年度、完成  
平成26年度。

答　（市長）  
市民が気軽  
に利用で  
き、地域に応  
じた施設運営



堤 克彦

## 中心市街地活性化事業の 進捗は

市長

主要3事業とも26年度完成

問　各保健福祉センター  
の役割は

桜楽館とひまわりが

が大切。桜楽館でのふれ  
あいサロンは、週3回、  
内1回を介護の充実。移  
管はない。



▲早期の完成が待たれる小城駅周辺整備

者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律、障害者総合支援法に改正され、平成25年4月1日から施行される。主な改正点は①障害者の範囲に難病を加える②障害程度区分を障害支援区分に改める③地域移行支援の対象の拡大④地

國は、地域社会における共生の実現に向けて、新たな障害者保健福祉施策を講じるため、関係法律の整備に関する法律が今年6月27日に公布、来年4月1日に施行される。そこで、同法に基づく障害者支援計画は。



樋渡 利光

## 障害者総合支援とは 市が考える

障害者が地域で生活できるように支援する

域生活支援事業の拡大、これまでの政策は障害者を障害の程度により施設等での生活を中心に進めってきた。今回の総合支援法では、障害者もできるだけ地域で生活できるよう支援する。小城市障害者計画では、地域生活支援や相談支援体制の充実を進めている。事業として①障害者相談支援事業

②障害者コミュニケーション支援事業③障害者日常生活用具給付事業④障害者移動支援事業等の障害者福祉事業を推進している。

## その他の質問

○市の職員採用試験について

### ▲第12回全国障害者芸術・文化祭さが大会のチラシ

答（市長）市民の皆さんに市に対しての闇心を持つてもらう事は非常に有意義で、出前講座はどんどん推奨していくたい。

**問** 機構改革で、限られた人員に無理が生じて、現状では、市民協働でないと行政の仕事はできない。出前講座をもっと増やして市民協働を呼びかけるべきだ。

**問** 市民生活に直結した  
福祉・環境・教育や、  
その他が一緒になつて積  
極的に地域に出て、効果  
的で効率的な出前講座を  
やる。すぐやる課など機  
構改革を考えてもいいと  
思う。

- 市民病院の再生・活性化について
- 小城公民館岩松支館の改築について

**市長** 様  
必要であり回数を  
増やしていただきたい  
**やるべきだ**  
**積極的に出前講座を**



#### ▲住民と膝つき会わせて話合うことが必要



▲旧芦刈町役場

問 公共施設  
設関係

地についても、本庁跡地を利活用できればと考える。

答（市長）牛津町役場跡地については、現在の議会

問 牛津町役場、芦刈町役場の跡地の活用は。

答（市長）牛津町役場跡地を公民館として、リニューアルする。公民館と体育館等との駐車場として跡地を利用できればと考える。

答（市長）芦刈幼稚園の将来的な方向性についても小城市として幼保一元化、認定こども園化も示して、今後のあり方を十分協議して答申をしていかねばならないと考える。

答（市長）①学力と学力向上へ向けた取り組みについて②不登校児童とその対応③勉強と部活と地域活動について

答（教育長）①中学生は県平均に達していない状況、今一度知識の習得、基礎・基本をしっかりとやり、ICTの利活用、電子黒板など多様な環境を活用し改善を図りたい。

答（教育長）①星巖寺周辺の整備について②各青少健とか公民館で登校に対する適応指導教室「ほたる」や子ども支援センターでの教育相談・心理カウンセリングや電話による「心のホットライン」事業、「心のホットライン」事業などを実施している。



岸川 英樹

市長 庁舎を解体し、当面駐車場として利用したい

## 本庁方式移行後の旧庁舎の考えは



富永 正樹

教育長 基本姿勢は歴史や伝統を継承し文化を創造し後世へ渡す

## 小城市の人材育成の基本姿勢は

○原子力防災訓練の中でも避難計画の見直し

○小城市民病院の経営形態の考え方で、地方企業法の全部適用での病院運営について

○小城市も42名で物すごくある。



▲梧竹の書に学ぶ小城市内の児童たち

○梧竹の書に学ぶ小城市内の児童たち

○星巖寺周辺の整備について

○各青少健とか公民館で登校に対する適応指導教室「ほたる」や子ども支援センターでの教育相談・心理カウンセリングや電話による「心のホットライン」事業、「心のホットライン」事業などを実施している。

○星巖寺周辺の整備について②各青少健とか公民館で登校に対する適応指導教室「ほたる」や子ども支援センターでの教育相談・心理カウンセリングや電話による「心のホットライン」事業、「心のホットライン」事業などを実施している。

② 国会で、子ども・子育て支援についても、是非取り組みを。



▲望まれる医療費助成の拡大

① 年少扶養控除の廃止に伴い、中学生以下の子どもを持つ世帯は、住民税と所得税が増税になると所得税が増税になった。現在、小中学生には入院に限って助成があるが、通院医療費までの助成の拡大を望みたい。近隣市町でも拡大が検討されていると聞いています。

問 子ども・子育て支援関連について。  
答 ①（市長）子どもの医療費助成の対象拡大について市と区町村に取り組みます。市として取り組みは、77条で、努力義務ながら、子ども・子育て会議の設置を市区町村に求めています。

②（教育長）策定の前段として、地域保育の需要調査のため、来年度予算を計上し、審議する機関の設置に向けて、その時期を検討する。



西 正博

## 市長 医療費助成の拡大はどの範囲まで拡大できるか 早急に検討する

○通学路の安全対策は  
○学校施設の防災・減災について

### その他の質問

## 平成24年度 小城市へ行政視察(受入)一覧

視察日	委員会	視察来庁	視察内容
平成24年6月26日	会派	茨城県取手市	生涯学習センター「ドゥイング三日月」
平成24年7月6日	産業建設常任委員会	熊本県菊陽町	農業の概要
平成24年7月12日	会派	山形県寒河江市	小城市買い物支援協力店制度
平成24年7月27日	会派	徳島県吉野川市	中心市街地活性化基本計画
平成24年8月30日	建設委員会	東京都江戸川区	高潮対策
平成24年10月2日	会派	栃木県日光市	マジエンバ 買い物支援
平成24年10月16日	都市建設常任委員会	神奈川県茅ヶ崎市	橋梁長寿命化修繕計画策定 住宅マスタープラン策定
平成24年10月25日	会派	兵庫県洲本市	小城PAスマートインターチェンジ整備事業
平成24年10月26日	総務文教常任委員会	群馬県片品村	小・中一貫教育の実現に向けた取組み 小城市育英資金貸付制度
平成24年11月12日	会派	熊本県荒尾市	小・中一貫教育